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Оренбургская область

 За семь месяцев  
2021 года оренбуржцы 
оформили  
1 426 льготных сельских 
ипотечных кредитов  
на общую сумму  
2,7 млрд рублей

 До 2024 года в регионе  
в рамках стимулирования 
программ развития жилищного 
строительства планируется 
построить порядка 20 км дорог 
и реконструировать  
3 км водовода
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Дорогие друзья!

В 2020 году в Оренбуржье был реализован целый ряд 
перспективных проектов в сфере строительства.

Город Орск стал первым в России, где успешно реализо-
ван федеральный пилотный проект «60+» по модерниза-
ции коммунальной инфраструктуры с износом свыше 
60%. В обновление систем жизнеобеспечения города было 
вложено 350 млн рублей, а жители получили надежное 
водо- и теплоснабжение.

Продолжилась реализация приоритетного проекта 
«Формирование комфортной городской среды». За три го-
да на территории Оренбургской области благоустроено 
250 общественных и дворовых территорий. Финансирова-
ние проекта за это время составило более 2,6 млрд рублей.

Проекты благоустройства парков в Бузулуке, Новотро-
ицке, Бугуруслане и Соль-Илецке стали победителями Все-
российского конкурса лучших проектов создания ком-
фортной городской среды в малых городах и исторических 
поселениях. Реализуем их в нынешнем году. Еще семь 
проектов благоустройства в других территориях области 
ждут решения конкурсной комиссии.

Минстрой России определил Оренбуржье пилотным ре-
гионом по внедрению Стандартов комплексного развития 
территорий. Мы приступили к созданию мастер-плана на 
северо-востоке Оренбурга. Кроме того, «ДОМ.РФ» разра-
батывает дизайн-проект Зауральной рощи — любимого 
места отдыха горожан — и левого берега реки Урал.

В последние годы в регионе ведется масштабный ре-
монт и строительство дорог. С 2019 по 2021 год объем до-
рожного фонда вырос почти на 3 млрд рублей, ежегодно 
мы приводим в нормативное состояние больше 700 кило-
метров дорог области.

Регион не сбавил темпы ввода жилья, уже несколько лет 
они держатся на стабильно высоком уровне. В прош лом году 
введено в эксплуатацию 967,2 тыс. квадратных метров, в 
текущем планируем выйти на 1 099 тыс. «квад ратов».

Важным для региона считаем переселение граждан из 
аварийного жилья. До 1 сентября 2025 года при участии 
Фонда содействия реформированию ЖКХ новоселье отме-
тят 5 320 человек.

Растет число оренбургских семей, оформивших льгот-
ную сельскую ипотеку в рамках госпрограммы «Комплекс-
ное развитие сельских территорий». Мы расширили пере-
чень населенных пунктов, жители которых могут восполь-
зоваться этой услугой. За семь месяцев текущего года 
оренбуржцы оформили свыше 1400 льготных сельских 
ипотечных кредитов на сумму 2,7 млрд рублей.

За два года мы построили 67 важных социальных объ-
ектов, в числе которых — школы, детские сады, ФАПы, 
дома культуры, спортивные сооружения. В текущем году 
строится еще более 30 объектов, в том числе областная 
детская больница и областной инфекционный госпиталь.

Впереди у нас новые планы и перспективы, с которыми 
наши строители, я уверен, непременно справятся.

Губернатор Оренбургской области  
Денис ПАСЛЕР

Владимир ТЕН

В
Оренбургской области последо-
вательно и своевременно дости-
гают всех плановых показате-
лей, заложенных перед строите-
лями в различных националь-

ных проектах. За счет чего? Об этом 
«Стройгазете» рассказал заместитель 
председателя правительства — ми-
нистр строительства, жилищно-ком-
мунального, дорожного хозяйства и 
транспорта Оренбургской области 
Александр ПОЛУХИН.

«СГ»: Александр Валерьевич, как 
реализуется в регионе нацпроект 
«Жилье и городская среда»?

Александр 
Полухин:
 План по вводу 
жилья на ны-
нешний год 
для Оренбург-
ской области в 
рамках нац-
проекта —  
1 099 тыс. кв. 

метров. За 7 месяцев уже сдано в экс-
плуатацию 367,2 тыс. новых «квадра-
тов», из них 104 тыс. — в многоквар-
тирных домах (МКД), а 263,2 тыс. — 
это индивидуальное жилищное стро-
ительство (ИЖС). Пока выполнение 
планового показателя составляет 
33,4%, однако основной ввод жилья 
намечен на вторую половину года.

В целом, по итогам полугодия ре-
гион занял следующие позиции в 
рейтингах субъектов: по объему вво-
да жилья — 10-е место по Приволж-

скому федеральному округу (ПФО) и 
37-е — по России, в том числе по объ-
ему ввода ИЖС — 9-е место по ПФО и 
31-е место по стране. Таким образом, 
по объему ввода жилья в расчете на 
одного жителя (0,148 кв. м) у Орен-
буржья 14-е место по ПФО и 64-е ме-
сто по РФ.

На 1 августа в области в стадии 
строительства находится 191 МКД 
общей площадью около 654 тыс. кв. 
метров. Также можно отметить, что 
последние четыре года у нас устойчи-
во сохраняется доля ввода ИЖС в 
среднем на уровне 50%. Такая тен-
денция прогнозируется и в текущем 
году.

«СГ»: Как новое жилье обеспече-
но необходимой инфраструкту-
рой? 

А.П.: В 2020 году по результатам 
отбора регионом была привлечена 
субсидия из федерального бюджета 
в объеме 2,2 млрд рублей на реали-
зацию в 2021-2024 годах мероприя-
тий по стимулированию программ 
развития жилищного строитель-
ства. Эти средства планируется на-
править на обеспечение объектами 
транспортной и коммунальной ин-
фраструктуры следующих проектов 
по развитию территорий в Оренбур-
ге: «Жилая застройка в районе пой-
мы реки Урал» (реконструкция во-
довода, постройка дороги-дублера 
ул. Чкалова); «Жилая застройка тер-
ритории, ограниченной ул. Тереш-
ковой и пр. Победы» (дорога ул. Ро-
коссовского и два кольцевых пересе-
чения); «Жилая застройка террито-

рии в районе плодопитомника, рас-
положенного по Нежинскому шос-
се» (продолжение дороги Обход Ро-
стошей). В рамках этого проекта в 
общей сложности планируется по-
строить порядка 20 км дорог и ре-
конструировать 3 км водовода.

В 2021 году ведется реализация 
трех объектов в Оренбурге: рекон-
струкция водовода от насосной стан-
ции Южно-Уральского водозабора до 
пр. Гагарина; устройство двух развя-
зок — по пр. Победы в районе гипер-
маркета «МЕТРО» и по ул. Терешко-
вой в районе супермаркета «Лента», 
которые станут первым этапом стро-
ительства дороги, соединяющей две 
основные артерии — ул. Терешковой 
и пр. Победы.

«СГ»: Участвует ли Оренбуржье в 
федеральном проекте «Чистая во-
да»?

А.П.: Да. На сегодня для обеспе-
чения населения Оренбуржья каче-
ственной питьевой водой в рамках 
федерального проекта «Чистая во-
да» реализуется региональная про-
грамма «Повышение качества 
питьевой воды на территории Орен-
бургской области на 2019-2024 го-
ды». В ее рамках запланированы ра-
боты по строительству и рекон-
струкции (модернизации) систем 
водоснабжения с использованием 
перспективных технологий, что по-
зволит повысить качество питьевой 
воды из централизованной системы 
водоснабжения (ЦСВ). 

Жилье, среда и экология
Стройкомплекс Оренбуржья успешно решает 
встающие перед регионом задачи
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Елена ТРОЯНСКАЯ

В фокусе внимания Оренбургской области — 
курс на улучшение качества жизни местных 
жителей. Так, в этом году Оренбуржье, став-
шее пилотным субъектом по внедрению 
Стандартов комплексного развития террито-
рий (КРТ), приступило к большому проекту 
— созданию в областном центре мастер-пла-
на на площадь порядка 1000 гектаров на се-
веро-востоке города. В результате Оренбург 
получит не только современные привлека-
тельные решения в сфере массового жилого 
строительства, но и сформирует участки под 
объекты-якоря — места притяжения, прило-
жения труда и досуга.

Напомним, что у города уже есть опыт 
мастер-планирования, набирающий оборо-
ты в стране. В 2020 году была проведена 
работа над созданием стратегии развития 
исторического центра, которая позволит со-
хранить уникальное городское культурное 
наследие, вдохнуть в него жизнь, сделать 
Оренбург привлекательным для туристов и 
инвесторов.

Сейчас в Оренбурге идет этап вовлечения 
горожан в видение современной жилой за-
стройки и ее наполнение. Акцент сделан на 
молодых и среднего возраста оренбуржцев, 
формирующих запрос на жилье и среду ново-
го типа — комфортную, визуально и досуго-
во разнообразную.

Кардинально изменить к лучшему област-
ную столицу и повысить индекс качества го-
родской среды позволит, к примеру, проект 
по созданию рекреационного «зеленого» 
каркаса Оренбурга, объединяющего суще-
ствующие городские лесные массивы. Пер-

вой благоустраиваемой территорией стал 
«Городской лес Березки». Началась работа и 
над концепцией ландшафтного парка «Зау-
ральная роща» и дизайн-проектом благо-
устройства прилегающего к ней левого бере-
га реки Урал.

Важным шагом к преобразованию облика 
города стало решение о передаче части клю-
чевых градостроительных полномочий от 
муниципалитета на областной уровень. В 
настоящее время Оренбург как областной 
центр и наиболее развивающийся город в 
регионе в большей мере позволяет решать 
вопросы стратегического развития региона 
и исполнения поставленных федеральным 
центром задач в части создания комфортной 
среды для жизни, жилья и КРТ.

Понятно, что столь стремительные градо-
строительные преобразования были бы не-
возможны без создания профильного ведом-
ства — Министерства архитектуры и про-
странственно-градостроительного развития 
Оренбургской области. Будущее министер-
ство начало работу в 2020 году как департа-
мент архитектуры, первым большим проек-
том которого стало участие городов региона 
во Всероссийском конкурсе лучших проектов 

создания комфортной городской среды в ма-
лых городах и исторических поселениях. 
Сразу четыре города получили федеральные 
гранты как победители конкурса на общую 
сумму около 240 млн рублей. Сейчас в горо-
дах Бузулук, Новотроицк, Бугуруслан и 
Соль-Илецк идут работы по реализации про-
ектов-победителей. В этом году при участии 
министерства область выдвинула на конкурс 
сразу семь городов — Абдулино, Гай, Куван-
дык, Медногорск, Орск, Сорочинск и Ясный.

Областной министр архитектуры и про-
странственно-градостроительного развития 
Наталья Ибрагимова активно сотрудничает 
с коллегами из других субъектов РФ, с Сою-
зом архитекторов России, благодаря чему 
область получает профессиональные реко-
мендации и советы от специалистов со всей 
страны. Сегодня архитекторы Оренбуржья 
активно участвуют в образовательной про-
грамме «Архитекторы.РФ». В регионе уже 
есть несколько выпускников программы. 
Рассматривается возможность привлечения 
молодых специалистов в города области с 
прямым подчинением главам муниципаль-
ных образований. В области провели оцен-
ку востребованности этих компетенций в 
наиболее крупных городах региона — и она 
очень высока.

с.7 Так, в 2021 году завершено 
строительство ЦСВ села 
Ждановка Александровско-

го района общей стоимостью 145 млн руб-
лей. Качественной питьевой водой обеспе-
чено более 1,4 тыс. человек. А в целом в 
этом году в рамках программы в области 
реализуется еще 5 аналогичных проектов. 
По результатам реализации программных 
мероприятий текущего года планируется 
довести значение целевого показателя «До-
ля населения, обеспеченного качественной 
питьевой водой» из ЦСВ до 95,4% при базо-
вом значении 94%.

«СГ»: Как взаимодействуете с застройщи-
ками жилья? Административные барьеры 
снимаете, муниципальные услуги в онлайн 
переводите?

А.П.: Областным минстроем разработана 
и реализуется «дорожная карта» по внедре-
нию в регионе целевой модели «Получение 
разрешения на строительство». По итогам 
Национального рейтинга 2021 года по оцен-
ке Агентства стратегических инициатив два 
показателя — А 2.1 «Среднее время получе-
ния разрешения на строительство» и А 2.2 
«Среднее количество процедур, необходи-
мых для получения разрешений на строи-
тельство» — находятся во второй и третьей 
группе из пяти, сократив свои значения с  
20 процедур за 160 дней в 2019 году до 9 про-
цедур за 87,5 дней в 2021 году.

Для удобства застройщиков министер-
ством проработано следующее:  

— на базе официального сайта Министер-
ства строительства, жилищно-коммунально-
го, дорожного хозяйства и транспорта Орен-
бургской области актуализирован «Калькуля-
тор процедур», демонстрирующий последо-
вательность прохождения процедур в зависи-
мости от типа, вида и особенностей строи-
тельного проекта, также ссылка на данный 
продукт размещается на официальных сайтах 
муниципальных образований;

— на сайте министерства создан раздел 
«Анкетирование предпринимателей по удов-
летворенности качеством предоставленных ус-
луг в рамках процедуры при получении разре-
шения на строительство»;

— с целью исключения излишних админи-
стративных барьеров и предвзятого отноше-
ния к застройщикам министерством прово-
дится работа с органами местного самоуправ-
ления по организации предоставления услуг в 
сфере строительства в электронном виде.

Во всех городских округах и районных цен-
трах Оренбургской области организована воз-

можность предоставления муниципальных ус-
луг в сфере градостроительства в электронном 
виде посредством единого портала государ-
ственных услуг.

В 2020 году сотрудниками министерства 
совместно с МФЦ проработан вопрос по прие-
му заявлений по выдаче разрешения на строи-
тельство и градостроительного плана на зе-
мельный участок в электронном виде через 
МФЦ.

Также специалисты министерства вклю-
чены в состав рабочей группы ведомственно-

го проекта «Внедрение и предоставление 
массовых социально значимых государствен-
ных и муниципальных услуг в электронном 
виде на Едином портале государственных и 
муниципальных услуг (функций) с использо-
ванием Платформы государственных серви-
сов», образованной в соответствии приказом 
Минцифры Оренбургской области от 2 апре-
ля 2021 года № 78-пр, № 1-пр от 7 апреля 
2021 года.

«СГ»: Поговорим об ипотеке. Берут орен-
буржцы кредиты? 

А.П.: За первое полугодие 2021 года жите-
лям области выдано 14 512 кредитов на покуп-
ку жилья на сумму 29,5 млрд рублей, что пре-
вышает прошлогодний уровень в 1,6 раза. В 
рейтингах субъектов ПФО по итогам января- 
июня по количеству и объему выданных  
жилищных займов область заняла 6-е место 
(из 14 субъектов).

Средневзвешенная процентная ставка у нас 
— 7,2% (-1,2 процентных пункта к январю- 
июню 2020 года), а по кредитам на новострой-
ки еще ниже — 5,8% (-1,57 п.п.). В среднем 
оренбуржцы занимают на жилье 2,029 млн 
рублей (годом ранее — 1,769 млн).

«СГ»: А как обстоят дела с переселением 
граждан из «аварийки»?

А.П.: В области успешно реализуется регио-
нальная адресная программа по переселению 
из аварийного жилфонда на 2019-2025 годы. 
Она реализуется за счет финансовой поддерж-
ки Фонда содействия реформированию ЖКХ. 
Всего в рамках программы предусмотрено рас-
селение 5,3 тыс. граждан из 98,4 тыс. кв.  
метров «аварийки».

В соответствии с целевыми показателями, 
установленными для Оренбуржья, в 2019-2020 
годах предусматривалось достижение расселе-
ния непригодного для проживания жилья в 
объеме 12,75 тыс. «квадратов» или переселе-
ния более 700 человек. Здесь целевые показа-
тели были даже перевыполнены. По текущему 
году — уже 79% от намеченного. 

«СГ»: Расскажите о реализации в области 
проекта «Формирование комфортной го-
родской среды»?

А.П.: В его рамках до 2024 года планируется 
повышение индекса качества городской среды 
на 30%, сокращение количества городов с не-
благоприятной средой в два раза, увеличение 
доли граждан, принимающих участие в реше-
нии вопросов развития городской среды, до 
30%. В количественном выражении по резуль-
татам реализации регионального проекта 6 из 
12 городов Оренбургской области будут иметь 
благоприятную городскую среду. При этом не 
менее 295,3 тыс. оренбуржцев смогут принять 
участие в решении вопросов развития город-
ской среды.

За три года в регионе уже благоустроено 
250 общественных и дворовых территорий. 
Финансирование проекта за это время соста-
вило более 2,6 млрд рублей.

В 2021 году в 15 муниципальных образова-
ниях области планируется благоустроить еще 
49 территорий — 18 общественных про-
странств и 31 дворовую территорию. На эти 
цели предусмотрено выделение 785,2 млн  
рублей. 

Жилье, среда и экология

Привлекательное Оренбуржье
Как регион отвечает на запросы населения

C 2018 года в Оренбургской области благоустроено  
250 парков, скверов и дворов. В этом году планируется 
привести в порядок еще 49 общественных и дворовых 
территорий в 15 муниципальных образованиях региона»

НАТАЛЬЯ 
ИБРАГИМОВА, 
МИНИСТР 
АРХИТЕКТУРЫ  
И ПРОСТРАНС-
ТВЕННО- 
ГРАДОСТРОИ-
ТЕЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 
ОРЕНБУРГСКОЙ 
ОБЛАСТИ:

«Только при стратегическом видении  
и политической воле руководителя региона 
можно добиться качественных изменений 
посредством инструментов архитектуры  
и градостроительства и сделать наши города 
комфортными и привлекательными,  
где фокус внимания сосредоточен 
на главном — человеке»
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Владимир ЧЕРНОВ

Саморегулируемая организация (СРО) Ас-
социация «Альянс строителей Оренбуржья» 
была создана в 2008 году. В настоящий мо-
мент она объединяет около 720 стройком-
паний Оренбургской области и является 
единственной зарегистрированной на тер-
ритории региона отраслевой СРО, пользую-
щейся заслуженным доверием как самих 
строителей и их заказчиков, так и органов 
государственной власти и местного само-
управления.

Основной целью Ассоциации являются 
предупреждение причинения вреда жизни, 
здоровью, имуществу третьих лиц и окружа-
ющей среде вследствие недостатков работ, 
выполняемых членами СРО, а также — по-
вышение качества строительства и обеспе-
чение исполнения членами «Альянса» обяза-
тельств по каждому договору подряда.

Коллективная ответственность, на кото-
рой основано саморегулирование, позволяет 
строителям решать проблемы не в одиночку, 
но в то же время и обязывает контролиро-
вать коллег. Для обеспечения договорных 
обязательств и имущественной ответствен-
ности членов Ассоциации по ситуациям, воз-
никшим вследствие причинения вреда, 
сформированы компенсационные фонды 
возмещения, составляющие в сумме более  
1 млрд рублей.

За эти годы менялся 
строительный рынок 
и менялись подходы к 
регулированию отно-
шений между участ-
никами «Альянса». 
Неизменной осталась 
дружная команда, 
коллектив СРО, во 
главе с ее руководите-

лем Андреем Таушевым (на фото). Благодаря 
его активной жизненной позиции, профес-
сионализму «Альянс строителей Оренбур-
жья» пользуется уважением и авторитетом 
не только в родной области, но и за ее преде-
лами. 

С 2010 года Андрей Таушев является чле-
ном Совета Национального объединения 
строителей (НОСТРОЙ) от Приволжского 
федерального округа. В ходе заседаний Сове-
та Андрей Александрович всегда открыто 
заявляет свою позицию, руководствуясь ис-
ключительно интересами стройсообщества, 
формирует предложения, которые находят 
поддержку не только в НОСТРОЙ, но и ло-
жатся в основу законопроектов.

Многое пройдено и сделано за эти годы, 
еще больше планов на будущее. Приоритет-
ными задачами «Альянса строителей Орен-
буржья» остаются: высокий авторитет работ-
ников оренбургской стройотрасли; баланс 
интересов заказчиков и подрядчиков, обще-
ства и участников рынка; содействие разви-
тию членов СРО и защита их интересов.

Для выполнения этих задач налажены ра-
бочие отношения с органами власти, с госу-
дарственными и негосударственными струк-
турами, оказывающими влияние на инве-
стиционно-строительный процесс в Орен-
буржье, в диалоге с которыми Ассоциация 
представляет и защищает интересы своих 
членов, в том числе путем активного участия 
в работе Общественных советов, а также в 
НОСТРОЙ.

Участники «Альянса строителей Оренбур-
жья» могут по праву гордиться своей рабо-
той, своими строительными творениями — 
это узнаваемые и любимые оренбуржцами 
жилые дома, детские сады, школы, поликли-
ники и другие объекты общего и частного 
пользования, построенные на совесть и про-
фессионально — а значит для достойного 
настоящего и будущего!

Сообщество 
профессионалов
«Альянс строителей Оренбуржья»: 
на страже интересов 720 компаний

Елена ТРОЯНСКАЯ

К
омпания «УПСК Жилстрой» работает на оренбургском рын-
ке недвижимости уже свыше 20 лет и зарекомендовала се-
бя как надежный застройщик. Главный бизнес-актив пред-
приятия — собственное производство объемных железобе-
тонных элементов, что позволяет быстро и качественно 

возводить многоэтажные дома с устройством любых видов фа-
садных систем и независимо от погодных условий. 

Принцип компании — комплексное освоение территорий 
(КОТ) и формирование новых жилых и многофункциональных 
комплексов. Так, два микрорайона — «Новый город» и «Орен-
буржье» — уже построены полностью и введены в эксплуата-
цию. А это 550 тыс. квадратных метров жилья со всей необходи-
мой инфраструктурой для комфортного проживания горожан. В 
общей сложности собственную недвижимость в домах, возве-
денных «УПСК Жилстрой», приобрели около 20 тыс. семей. На 
данный момент ведется строительство третьего микрорайона 
под названием «Дубки» в районе улиц Чкалова и Уральской. 

Жилой комплекс (ЖК) «Дубки» строится вдали от промыш-
ленных зон, отсюда и прекрасные виды на живописную природу. 
Немаловажно и то, что застройка ведется комплексно — в ЖК 
уже строится детский сад, в проекте — школа, в прошлом году 
запущена новая дорога с тротуарами. 

Всего в «Дубках» планируется возвести 445 тыс. новых жилых 
«квадратов». Здесь каждый сможет выбрать квартиру в зависи-
мости от необходимой ему площади и финансовых возможно-
стей. В этом вопросе «УПСК Жилстрой» идет в ногу со временем 
и на данный момент предлагает смарт-квартирографию — от 
студий до евротрешек. Все квартиры от застройщика идут с 
предчистовой отделкой — новоселы получают не просто бетон-
ные стены, а полноценное жилье с ошпаклеванными стенами 
под обои, натяжными потолками, современными отопительны-
ми приборами, входной металлической дверью, пластиковыми 
окнами и застекленной лоджией, счетчиками расхода холодной 
и горячей воды. Позаботились строители и о дорожной развязке, 
в ЖК уже оборудованы остановки и запущен общественный 
транспорт.

«В каждом новом микрорайоне мы внедряем современные 
инновации, технологии строительства, используем качествен-
ные материалы, применяем комфортные современные плани-
ровки квартир, создаем благоустроенную придомовую терри-
торию с оборудованными спортивными и детскими игровыми 
площадками, с общей зоной для жителей всего комплекса», — 
рассказала «Стройгазете» генеральный директор ООО «Специ-
ализированный застройщик «УПСК Жилстрой» Валентина 
Скворцова.

Стоит также отметить, что ЖК «Дубки» стал первым в области 
девелоперским проектом, где застройщик начал работу по сче-
там эскроу. «Изменения в законодательстве, касающиеся новых 
правил финансирования строительства, стали гарантией для 
наших покупателей, что все обязательства мы выполним вовре-
мя и с высоким качеством, — подчеркивает Валентина Васильев-
на. — Но при этом не стоит забывать, что и застройщик несет 
дополнительные затраты. Конечно, мы как можем сдерживаем 
цены на квартиры, но рынок диктует свои условия». 

Сегодня «УПСК Жилстрой» работает со всеми ведущими банка-
ми Оренбурга — такими как ПАО Сбербанк, ВТБ ПАО, Газпром-
банк, АО Газпромбанк, ПАО Промсвязьбанк и т.д. Компания регу-
лярно участвует в госпрограммах. Так, к примеру, в ЖК «Дубки» 
«УПСК Жилстрой» реализует проект «Жилье для российских се-
мей» (ЖРС), направленный на обеспечение среднего класса до-
ступным и комфортным жильем. В рамках другой программы — 
«Социальное жилье» — компанией предоставлено 6180 кв. метров 
жилья, в том числе для детей сирот, ветеранов ВОВ, переселенцев 
из «аварийки» и по программе ЖРС. За вклад в строительную от-
расль и плодотворный труд «УПСК Жилстрой» неоднократно была 
отмечена благодарственными письмами и грамотами от област-
ной администрации, а также является победителем во многих кон-
курсах и заслуженно носит титул «Лидер экономики Оренбургской 
области» и «Лучший застройщик России 2018-2020 годов». 

Ирина ИВАНОВА

Пандемия, основной удар которой пришелся на прошлый год, 
наложила отпечаток на все сферы экономической деятельности. 
Не стала исключением и строительная отрасль. Но компания 
«ЛистПромСтрой», несмотря на трудную ситуацию, показала, 
как можно и нужно работать в этих непростых условиях.

Продолжается строительство соцобъектов и в Оренбургской 
области, и по стране. Например, в Подмосковье ООО «Лист-
ПромСтрой» построило две большие школы на 825 и 550 мест.

Имея значительный опыт в строительстве и реконструкции 
медицинских объектов, в 2020 году компания приступила к ре-
конструкции детской клинической больницы в Тамбове. До это-
го в течение пяти лет компанией были построены три перина-
тальных центра — в Оренбурге, Смоленске и Тамбове, корпус 
онкологического центра в Орске, а также проведена реконструк-
ция оренбургского онкоцентра.

Сейчас продолжается сотрудничество с госкорпорацией «Рос-
тех» и «Объединенной двигателестроительной корпорацией». 
Сотрудничество с последней дало «ЛистПромСтрой» бесценный 
опыт в работе на предприятиях авиакосмической отрасли. В 
2018-2020 годах специалисты компании работали на площадках 
крупных авиационных двигателестроительных заводов Уфы (по-
следние работы завершены в прошлом году) и Санкт-Петербур-
га, в этом году приступили к реконструкции Самарского завода 
авиационных и ракетных двигателей «Кузнецов».

То, что именно ООО «ЛистПромСтрой» приглашают для реа-
лизации масштабных проектов по всей России, это действитель-
но значимо для самой компании и области в целом.

В прошлом году компания начала строительство крупней-
шего соцобъекта в Оренбургском регионе — областной дет-
ской клинической больницы. Проект рассчитан на три года, 
но, судя по высоким темпам строительства, может завершить-
ся и за два. Масштабы больницы впечатляют — 5 корпусов, 
49490,3 кв. м, бюджет проекта — 4,6 млрд рублей.

То, что компания раз за разом достигает поставленных целей, 
— результат организованности и сплоченности всего коллекти-
ва: рабочих, специалистов, руководящего состава, которые тру-
дятся в компании на всех уровнях и во всех подразделениях.

Именно «ЛистПромСтрой» в 2016 году взялась и в сжатые сро-
ки завершила долгострой — Орский онкологический диспансер. 

В 2019 году компания берется за разбор недостроенного зда-
ния на центральной улице Оренбурга, простоявшего заброшен-
ным больше 45 лет. К осени 2020 года его демонтаж был полно-
стью завершен, территорию выровняли, очистили и передали 
городу. К новому году площадь превратилась в эпицентр празд-
ника и веселья для оренбуржцев: каток, ледяные горки, аттрак-
ционы, фудкорт, огни и музыка.

В 2020 году компания начала строительство детского сада на 
330 мест и школы на 1135 мест в 16-м микрорайоне Оренбурга. 
Это, кстати, уже шестая подобная школа, построенная застрой-
щиком в областном центре. Такие школы строятся в регионе с 
целью ликвидации второй смены в общеобразовательных уч-
реждениях.

Останавливаться на достигнутых высотах «ЛистПромСтрой» 
не собирается, впереди у компании много новых, интересных 
проектов как в Оренбурге, так и за его пределами.

По тысяче  
новоселов в год

Строим будущее

За более чем 20 лет квартиры у «УПСК Жилстрой» 
приобрели 20 000 оренбургских семей

Компания «ЛистПромСтрой»  
о строительстве социальных  
и стратегически важных объектов 
в Оренбурге и за пределами области
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Владимир ТЕН

Компания «Нефтестальмонтаж» существует 
уже почти 20 лет. За эти годы ее специалис-
тами построено более двух с половиной ты-
сяч километров трубопроводов различного 
назначения. Только за период с 2017 по 
2019 год ООО «Нефтестальмонтаж» нара-
стило их протяженность на более чем 250 
километров с соблюдением всех норм по 

безопасности и экологии. Поэтому деятель-
ность компании весьма востребована, что 
позволяет коллективу «Нефтестальмонта-
жа» под руководством Андрея Яковлева уве-
ренно смотреть в будущее, не забывая при 
этом постоянно повышать свое профессио-
нальное мастерство и расширять геогра-
фию своей деятельности.

Понятно, что строительство нефтегазо-
сборных трубопроводов и водоводов на 

объектах нефтяных компаний, производ-
ство работ по возведению площадочных 
объектов (обустройство устьев скважин) 
сильно отличаются от основных работ на 
обычной стройке. Поэтому коллектив пред-
приятия, насчитывающий более 200 чело-
век, состоит только из профессионалов сво-
его дела (44 специалиста имеют соответ-
ствующую инженерную квалификацию), 
которые способны работать безаварийно, 
качественно и в заданном темпе, не нару-
шая взятых компанией обязательств.

Под будущий объект магистральной ин-
фраструктуры, говоря по-простому, надо вы-
копать ров длиной в километры, а после 
укладки в него сваренной «нитки» закопать 
назад, вернув месту прокладки трубопрово-
да прежний вид, разве что цветочки не поса-
дить. Таковы требования к подобным объек-
там. Так что в «Нефтестальмонтаже» и ко-
пать умеют профессионально. Тем более, что 
на вооружении здесь имеется парк спецтех-
ники, насчитывающий около 100 единиц, 
включая машины для земляных работ, а так-
же передвижное сварочное оборудование, 
аттестованное в национальной Ассоциации 
контроля и сварки.

ООО «Нефтестальмонтаж» строит нефте-
газосборные трубопроводы, а также водо-
воды высокого и низкого давления на объ-
ектах таких нефтяных компаний, как АО 
«Оренбургнефть», АО «Преображенск-
нефть», ООО «Геопрогресс», ООО 
«Газпромнефть-Оренбург» в Оренбургской, 

Саратовской и Самарской областях, произ-
водя земляные, сварочно-монтажные и изо-
лировочные работы. Кроме того, в зоне от-
ветственности компании — лабораторный 
контроль сварных соединений, испытание 
уложенных трубопроводов. 

Для оперативной деятельности «Нефте-
стальмонтаж» имеет три производствен-
ные базы. В Бузулуке работает поточно- 
технологическая линия по сварке и изоля-
ции трубной продукции со складами для 
хранения трубной продукции, изоляцион-
ных и других материалов, а также имеется 
парк по ремонту и хранению тяжелой тех-
ники с подъездными путями. А технологи-
ческая линия по сварке и хранению труб-
ной продукции с цехами по производству 
бетонных смесей, керамзитобетонных бло-
ков и пиломатериалов расположена в Со-
рочинске. Для контроля качества произ-
водства предприятие оснащено аттесто-
ванной лабораторией неразрушающего 
контроля.

Не секрет, что для такого рода работ тре-
буется транспортировка, порой на большие 
расстояния, нестандартных по габаритам 
грузов и спецтехники. Поэтому навыкам и 
умениям, в том числе шоферов, в компании 
уделяется большое внимание. Для водитель-
ского состава каждые полгода проводится 
«Смотр-конкурс транспортных средств и 
профессионального мастерства водителей», 
а для машинистов тяжелой техники периоди-
чески проводятся тренинги. 

Владимир ТЕН

Н
еобустроенная автомобильная дорога 
— это просто полоса асфальта, по ко-
торой можно гонять, пожалуй, что на 
скейтборде или велосипеде, но никак 
нельзя запускать ее в полноценную 

эксплуатацию, регламентируемую Правила-
ми дорожного движения (ПДД). Последние, 
в свою очередь, обеспечиваются дорожны-
ми знаками и разметкой. А это уже сфера 
деятельности оренбургской компании «Век-
тор», признанной по итогам XVI Всероссий-
ского конкурса «Дороги России-2020» лиде-
ром по производству стройматериалов для 
автодорог.

ООО «Вектор» было основано в 2011 году. 
Основной специализацией группы компаний 
стало комплексное обустройство магистра-
лей — строительство всех видов дорожного 
ограждения, знаков, шумовых экранов, пе-
шеходных переходов, установка светофор-
ных объектов, искусственного и стационар-
ного освещения, нанесение разметки.

В 2016 году в компании заработал соб-
ственный инновационный производствен-
ный комплекс площадью более 2 000 ква-
дратных метров по изготовлению дорож-
ных знаков мощностью 360 тыс. изделий в 
год. Их изготовление осуществляется с при-
менением высокотехнологичного прецизи-
онного оборудования. Комплекс оснащен 
ультрасовременным Центром управления 
производством, который занимается пла-
нированием работы, загрузкой производ-
ственной линии, контролирует отгрузку го-
товой продукции, оперативно реагирует на 
возможные изменения в производственном 
процессе. Выпускаемую «Вектором» про-
дукцию отличает высокое качество, соот-
ветствующее национальным стандартам и 
техническим условиям для дорожных зна-
ков с импульсной индикацией и внутрен-
ней подсветкой; наличие своего грузового 
транспорта и погрузочно-разгрузочной тех-
ники позволяет осуществлять поставки 
производимой продукции в любые регионы 
страны.

В прошлом году компанией было запуще-
но и самое мощное производство в России по 
изготовлению термопластика для нанесения 
горизонтальной разметки автодорог. Изго-
товление самой смеси термопластика и его 
фасовка производятся на полностью автома-
тизированном датском оборудовании, позво-
ляющем обеспечить требуемую точность до-
зирования всех компонентов и исключаю-
щем человеческий фактор. Контроль каче-

ства выпускаемой продукции осуществляет-
ся в заводской лаборатории, оснащенной по 
последнему слову техники. Производствен-
ная мощность завода — до 80 000 тонн гото-
вой продукции в год. Термопластик имеет 
сертификат соответствия от Федерального 
агентства по техническому регулированию и 
метрологии и декларацию о соответствии 
техническому регламенту Таможенного сою-
за «Безопасность автомобильных дорог» (ТР 
ТС 014/2011). Термопластики белого и жел-
того цветов полностью соответствуют требо-
ваниям ГОСТ 32830-2014, ГОСТ 52575-2021 
и надежно «держат» гарантийный срок —  
12 месяцев.

Популярность дорожной разметки из тер-
мопластика растет, несмотря на то, что стои-
мость его в несколько раз выше, чем у тради-
ционных красок. Ключевые преимущества 
этой технологии — прежде всего долговеч-
ность и износостойкость, что в сочетании с 
увеличением объемов финансирования 
строительства дорог позволяет рассчитывать 

на то, что и объемы производства термопла-
стиков в ближайшей перспективе будут на-
растать.

Естественно, термопластик преимуще-
ственно используется для разметки дорог с 
высокой интенсивностью движения (не ме-
нее 10 000 автомобилей в сутки) в силу того, 

что имеет больший срок истирания, посколь-
ку наносится слоем от 1,5 до 4 см и при этом 
стоит в три-четыре раза дороже, чем краска 
для дорожных работ.

Многие, в том числе пешеходы (термопла-
стик используется и для нанесения «зебры»), 
уже знакомы с таким видом дорожной раз-
метки и ощутили ее, так сказать, тактильно, 
ногами.

В производственной цепочке одним из 
центральных управляющих звеньев является 
технолог, отвечающий за производственный 
процесс, создание и внедрение нового про-
дукта. «Вектору» повезло с главным техноло-
гом: выпускник Ростовской академии сель-
скохозяйственного машиностроения по 
специальности «Конструирование и произ-
водство изделий из композиционных мате-
риалов» Юрий Сиденко оказался именно тем 
специалистом, который смог не только воз-
главить непростое технологическое направ-
ление компании, но и развить инновацион-
ность продукции.

В «Векторе» создана мощная база для 
дальнейшего движения вперед. В организа-
ции действует важный принцип взаимодей-
ствия в коллективе — наставничество. Здесь 
принято ценить профессионализм и целе-
устремленность, делиться опытом с молоды-
ми сотрудниками, создавать комфортную ра-
бочую атмосферу. Использование передовых 
технологий в реализации проектов, опытная 
команда грамотных специалистов и ком-
плексный подход к выполнению работ уве-
ренно ведут предприятие к новым рубежам и 
достижениям. С каждым днем растет количе-
ство покупателей, заинтересованных в со-
трудничестве. География сбыта выпускаемой 
компанией продукции давно вышла за пре-
делы Оренбуржья: сегодня поставки осу-
ществляются в Москву, Московскую, Улья-
новскую, Самарскую и Оренбургскую обла-
сти, Хабаровский и Ставропольский края, в 
республики Башкирия и Чувашия и даже за 
границу — в Казахстан.

Руководство «Вектора» в лице владельца 
Александра Петайкина осуществляет управ-
ление предприятием с заделом на будущее. 
Согласитесь, непросто решиться и осуще-
ствить проект крупнейшего в стране произ-
водства инновационного термопластика в 
сочетании с инновационным комплексом по 
выпуску дорожных знаков. Для этого нужно 
тщательно просчитать все плюсы и минусы, 
четко обозначить ориентиры и ясно пред-
ставлять себе перспективы подобного произ-
водства. И такой подход к делу уже дает вну-
шающие надежду результаты.

Мало построить дорогу, ее еще надо 
обустроить

Без разметки 
нет пути

Дело — труба!
«Нефтестальмонтаж» 
способен обеспечить 

трубопроводами богатое 
нефтью Оренбуржье  

и не только
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